

Miércoles 25 de Abril de 1908
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
No se devuelven los originales aunque
no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

El Pueblo

AÑO XIV.—Núm. 5.099
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1'25
Fuera, el trimestre... 4'50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8'50
OFICINAS É IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

UNA FARSA MAS.-LAS 500 PESETAS.-LOS TERREMOTOS UN TORO POR LAS CALLES

Una farsa más

Ayer se ha conmovido todo Madrid ante el entierro del infeliz guardia de orden público, víctima de la navaja asesina. Las calles habrán estado repletas de gentes curiosas, ávidas de presenciar un espectáculo emocionante que se preste al comentario. Toda la población de la villa y corte en sus múltiples variantes, habrá visto el desfile de la fúnebre comitiva entre lipos sensibleros y cocodriloscas lamentaciones.

El pueblo madrileño, soberanamente inculto, viciado como pocos y prostituido en su moralidad por el infamante ejemplo de sus jerárquicos convecinos, habrá presenciado la conducción del cadáver, triste en su apariencia, sin sentir la más ligera turbación en su conciencia. Esta reposaría un instante para dar suelta a los hipócritas lamentos con que las multitudes obsequian a las víctimas de los grandes crímenes.

El chiste soez y la tonadilla en moda emudecería un momento ayer tarde ante aquella mascarada ridícula, procesional, de falso sentimiento. La palabra chulesca y el modal taimado se aquietarían un instante viendo aquel macabro desfile de almas secas y uniformadas. El dolor oficial marchaba tras el cadáver del desventurado guardia Manuel Clarós y a la gran masa también le tocaba entristecerse, siquiera por un momento.

Todos tras el cadáver: ministros y grandes dioses del mundo político, enfundados en sus casacas, indiferentes al asunto y preocupados en las minúsculas pequeñeces de la vida cortesana; altos empleados embaldados en brillantes uniformes, hablando serenamente de los ascensos reglamentarios ó de la horizontal de moda; compañeros de la víctima, con la habitual gravedad y tosa fiera que el capote verdinegro y los bigotes, los amigos, que siguiendo el convencionalismo acostumbrado rinden el último tributo á un antiguo camarada; y la muchedumbre aloecada y sentimental, susurrante, como las fieras, por el brillo del acero y la sangre derramada.

Ni una lágrima resbalaría por aquellas mejillas, ni una palabra sinceramente sentida saldría de aquellos labios. La amarga seriedad que invade á los espíritus fuertes en los momentos de tristeza y dolor, no acompañaría á ninguno de los infelices que marchaban tras el féretro. Posible fuera que siguiendo la tradicional costumbre en estos casos, se hablara unos momentos de la desgracia y después la cháchara jovial y festiva invadiría los espíritus. El dolor humano, seguramente no formaba en el cortejo.

En cambio, allá en el cuartucho obscuro donde antes reinaba la felicidad, ahora se enseñorea la tristeza. Allá en aquella estancia repentina la, con las sillas en desorden y la atmósfera enrarecida y viciada, una mujer gime agobiada de tristeza, transida de fiero dolor. Sus brazos, aquellos divinos brazos que rodeaban el cuello del amante esposo en los transportes pasionales del amor, se apoyan en la vieja cómoda negra que se sostiene cojeando bajo el cuadrado espejo lloso de retratos y cromos en sus cantoneras, y á la luz melancólica y pesifera del bronceado quinqué contempla extasiada un retrato orlado de latón brillante y lúmpido. Lentamente lo aproxima á sus febriles labios, y en tanto los ojos, esos inagotables fecondos manantiales del dolor, envían al mundo lágrimas y más lágrimas como triste expresión de un alma embargada.

Allí reina el dolor, buceando en el alma de una infeliz que, agotada y sin fuerzas, cae en la silla con el semblante estupidizado por la intensidad del sufrimiento; allí se alberga la tristeza por tiempo infinito; allí rodarán las lágrimas á cada momento; allí se sucederán los lamentos plañideros.

Mas el muerto, aquel que mimaba á su mujer y afrontaba las necesidades de la vida con su misero jornal, ese no volverá. El echador de este mundo las complacencias de los poderosos, de aquellos mismos que le acompañaban á la tumba. El acero afilado entró en su cuerpo, no por la malicia de los legisladores. Las fábricas vomitan cesar hojas y más hojas afiladas que llegan á todas las manos amparadas por una ley escrita. Los hombres no reciben la educación moral debida cuando niños. La explotación humana que convierte al hombre en bestia de trabajo y el látigo del poder en sus variantes de fusiles, sables y bayonetas, ahuyentan á los hombres de la vida del deber, y el delincuente, castigado y no corregido, sale del penal pulido y peraltado en las artes criminales.

Todo seguirá igual. Los hechos nada cambian, y si muestran algo no es aprendizaje de nuestros legisladores. La santa ignorancia de nuestros legisladores seguirá perpetuando la semilla criminal.

Por hoy todo ha terminado. La actualidad volará en busca de nuevo asunto en que entretenerse, los acompañantes se desentendrán otra vez por sus despachos y galones, el dolor oficial habrá cumplido su misión y la pobre viuda en su solitaria habitación seguirá llorando lo que para ella fué una desgracia. La caridad, fría y desalmada que el acero de la

navaja, descenderá hasta ella con la humillante limosna metálica que coronará tan gran farsa, y la Justicia, esa gran diosa que luce del mundo por la miseria de sus moradores, oteando á la tierra desde su altura incommensurable sonreirá con amargura escéptica al ver que unos y otros, poderosos y humildes, se aferran tenazmente en el criminal empeño de impedir el triunfo de la Igualdad social, indefinida, eterna...

V. Ballester-Soto.

QUISICOSA

Boda torera

Cartagena.—Se ha efectuado la ceremonia de pedir la mano de la bellísima señorita Angeles Clementón para el matador de toros "Machaquito".

Con dicho motivo hoy ha estado aquí el novio con un sobrino de Pérez Galdós.

"Machaquito" ha regalado á su prometida una pulsera de oro con la inscripción "Rafael" en brillantes.

La novia de "Machaquito" es hija de inglés y de andaluza, y por su hermosura ha sido elegida dos veces reina de los Juegos Florales, una vez en Cartagena y otra en Lora.

Los novios se conocieron hace dos años.

La boda se celebrará en el próximo Octubre.

Dícese que les apadrinarán "Guerrita" y su esposa, y que será testigo D. Benito Pérez Galdós.

Universidad Popular

Conferencias para esta semana

A las nueve de la noche.
Hoy miércoles, Sr. Cuber. Tema: «Cansas de la decadencia española».

Viernes, Sr. Casanova. Tema: Preocupaciones populares en Medicina».

Las 500 pesetas

Es objeto de comentarios en los círculos murmuradores que el tenor Sr. Viñas haya dado á los pobres de Sevilla cantidad igual á la donada por los infantes.

Los que murmuran no tienen en cuenta las respectivas posiciones.

Viñas, dentro del arte lírico, dicen que ha traspasado el lino de las segundas partes para entrar de lleno en la realidad... y obra como tal.

Y los infantes no son otra cosa que infantes.

En punto á donativos, el viaje regio nos ha resultado un fracaso económico.

Los pobres de Sevilla no han visto el color de las monedas caritativas de D. Alfonso: únicamente se asegura que ha atendido algunas peticiones hechas en memoriales públicamente.

Pero, ¿acaso merece censuras por ello? Don Alfonso no ha visto miserias ni estrecheces, sino lujo y riquezas, faustos y esplendores por todas partes.

Al asomarse á su palco de la plaza de la Constitución y ver pasar encima de las andas montones de oro y de plata; al extender la vista y contemplar aquella multitud de señoras y caballeros, alegres y sonrientes, peripuestos y acicalados, ¿iba á pensar que, allá en los arrabales, en los escondrijos de la ciudad riente, había millares de familias en la mayor inanición?...

Era necesario que se lo hubieran dicho para que lo hubiera comprendido; y en ese caso, quien se hubiera atrevido á ello estaba expuesto á sufrir una repulsa.

—¿Cómo hay hambre en este país, como los seres racionales, mis súbditos queridos, carecen de lo más necesario para la vida, cuando las imágenes van vestidas de oro y adornadas con brillantes? Es de creer que si sobre para lo inútil es que las más imperiosas necesidades están cubiertas.

Esto habríale contestado D. Alfonso á quien se hubiera atrevido á exponer ante sus ojos la deplorable situación en que se encuentra la clase obrera, y la que no es obrera también.

No tienen razón los que critican la escasa ó la ninguna magnanimidad ó desprendimiento del jefe del Estado.

¿El tiene la culpa de que le engañen las apariencias?

Por eso creemos que la infanta ha estado oportuna con sus 500 pesetas de donativo.

Ella entraba en los hospitales sobre alfombras: ante sus ojos brillaban las galas, la pulcritud, el aseó; algunos enfermos se envolvían en sábanas tan finas y tan blancas como las de Holanda. Y antes que gemidos de dolor, que alaridos de angustia, que demandas á su piedad de mujer buena y cariñosa, escuchaba frases de regocijo, himnos de alegría entonados en su loor.

—Aquí sobre todo—se diría.—Dejemos aquí lo menos para que sirva de estímulo y para continuar la tradición, y reservemos lo más para los verdaderos necesitados.

Pero ¡ay! Que ella volvió la espalda, y la decoración de los días de fiesta se quitó; y el cariño solícito de la enfermera sustituyó el regateo y el desvío de la mujer mercenaria; y el caldo nutritivo y bien oliente el aguaje hospitalario, sin olor ni sabor.

No: los de arriba no tienen toda la culpa. La tienen los de abajo. Viven y medran de ese modo!

J. Rodríguez La Orden.

El 1.º de Mayo

El propósito de la Sociedad de Socorros Mutuos de Impresores para el 1.º de Mayo, y del cual ya hemos dado cuenta en números anteriores, nada deja que desear por lo que de ellos esperábamos.

La idea plausible de poner en escena la aplaudida obra de D. José Fola Iguárbide, titu-

lada «El Cristo Moderno», que será representada con todo el aparato que exige, por la notable compañía que dirige D. Alfredo Paredes, se adapta de tal modo á la naturaleza del día, que no es nada aventurado afirmar que tal idea será coronada por el éxito más grandioso.

De la parte de Aurelia se ha encargado la distinguida primera actriz doña Amalia Sánchez.

La fiesta del trabajo necesita revestir cada año más importancia; es digna de los mayores y cada vez más crecidos entusiasmos; porque, recordando al obrero el misero lugar que ocupa en la sociedad actual, le infunde las fuerzas con que más tarde ha de dignificar su posición social.

Por todo ello, y por la novedad que encierra el conmemorar el 1.º de Mayo con una función teatral de la naturaleza de «El Cristo Moderno», hecho el más á propósito para abrir el entendimiento de los menos iniciados, apreciamos que el acto será del gusto de todos los trabajadores valencianos.

Justicia obrera

La sociedad de peones albañiles «La Esquadra» que me honro en presidir, ha visto con gran satisfacción lo propuesto por los concejales Sres. García Rives y Ortega en la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, en cuya proposición se pide que las contrataciones de los derribos se hagan obligándose los contratistas á conceder la jornada de ocho horas á los obreros, establecer el jornal mínimo de nueve reales y que se pague semanalmente á estos últimos.

Esta sociedad desea que la comisión especial nombrada para el estudio de dicha proposición acuerde, de conformidad con lo propuesto, y sea aprobado por el Ayuntamiento, evitando de este modo que los contratistas exploten al obrero de modo inicuo como hacen algunos contratistas actualmente. Creemos que el Ayuntamiento está en el deber de no permitir que para proporcionar los rematantes de los derribos mayor lucro sea explotado el obrero valenciano.—El presidente, Rafael Ubeda.

Las precedentes líneas son la confirmación más plena de que los Sres. García Rives y Ortega han cumplido con su deber, como lo cumplirá la comisión municipal y el Ayuntamiento aprobando la proposición.

Nada más justo que los obreros que trabajen en obras del Ayuntamiento, aunque éstas las realice un contratista, disfruten del mismo jornal y de las mismas horas de trabajo que aquellos que por cuenta de la Corporación trabajen.

Los terremotos

III
Las ciencias naturales han necesitado buscar explicación á los fenómenos que se preceden, y de ahí las teorías presentadas á la consideración de los hombres, por los sabios que á estas ciencias se dedican. Vamos á continuar indicando los fundamentos en movimientos interiores.

Bossignoult creía que la cordillera de los Andes había surgido en estado fragmentoso; admitiendo que en la base de esos escambros ha de haber hundimientos que, verificados en grande escala, bastan para explicar los terremotos que continuamente se están sucediendo. Estas ideas sólo pueden aplicarse á dicha cordillera por su formación especial, y á ninguna más.

Hopkins supone que en el interior de la tierra son frecuentes las cavernas; ejemplo lo encontramos en el terreno Córdilero. Hay muchos parajes donde no existen estas cavernas, por las condiciones del suelo, y sin embargo, se producen estos fenómenos.

La teoría de las mareas interiores fué presentada por Humbolt y Amper, pero el que verdaderamente la desarrolló fué Peuey, diciendo que en el interior hay una masa líquida. Hacía la consideración para fundarla en que, si en el exterior hay un Océano que sufre la acción del Sol y la Luna, verificando las mareas, lo mismo ocurriría en las masas interiores, chocando contra la corteza, y dando origen á los terremotos.

Se han presentado algunas objeciones para refutarla: entre ellas podemos indicar el que se realizarían de una manera periódica como las mareas, haciéndose más sensibles en el Ecuador, habiendo una diferencia inmensa entre la luna de las eclicias ó cuando estuviera en las cuadraturas; en las eclicias, los terremotos que han ocurrido son 2.761, y en la cuadratura 2626; estando la luna en el perigeo, 546, y en el apogeo 465; demostrándose con estos datos, que la influencia astronómica es nula.

Verián es partidario de la teoría del movimiento de la piro-esfera, habiendo dicho, que admitiendo que hay una capa pequeña, la menor oscilación produce los terremotos á causa del rozamiento. La piro-esfera podrá moverse, porque siendo una masa líquida, formaría un todo con la masa sólida; lo mismo sucede entre la atmósfera y la corteza terrestre, y además los fenómenos químicos que deben originarse en esa misma piro-esfera, teniendo en cuenta la elevada temperatura que existe.

La hipótesis fundada en la acción mecánica de la corteza terrestre, está sostenida por Douvre. La corteza ha sufrido repliegamientos en las capas, á consecuencia de la disminución del radio terrestre; se ha notado que existe una relación entre las grandes líneas, entre las cordilleras, entre las fallas y el eje de los terremotos. Otro dato: los terremotos suelen producirse en la proximidad donde se han verificado levantamientos en épocas no muy lejanas, ejemplo en Sierra Nevada, el terreno cuaternario forma ángulos de 60°, demostrando que con posterioridad se han verificado esos levantamientos. De todo esto se saca como consecuencia que los terremotos deben considerarse como movimientos que se continúan desde cuando se elevaban los terrenos y se formaban los repliegamientos.

Pone en apoyo de todo esto lo que sucede en los Glaciares: en la masa del Glaciar, que es sólida, se forman grietas, y éstas

son instantáneas; análogamente puede suponerse que sucede en la formación de las grietas de los terrenos.

También tenemos la teoría fundada en la acción mecánica del vapor de agua en las regiones profundas. Los datos están tomados de la observación. El agua puede penetrar, en virtud de los fenómenos de la gravedad y la capilaridad, á regiones profundas, en las cuales resiste la temperatura de la ebullición; esto nos lo prueba lo que sucede en las aguas de los geysers y las substancias que llevan en disolución, que deben haber sido tomadas en estas regiones; lo prueba también la experiencia de Douvre, que coloca agua encima de una placa de arcénita, se pone en un aparato especial de calefacción, donde se caldea, haciendo llegar á la cámara inferior del mismo, donde se produce, una presión de varias atmósferas, y con todo ello atraviesa los poros de la arcénita, teniendo que suceder lo contrario. La hipótesis se explica diciendo que á la contracción de la corteza terrestre se originan oquedades en la superficie interior; y bastando que existan éstas, que no se adapten á la proesfera para que el agua esté á gran temperatura y presión.

Douvre ha hecho la experiencia de cerrar tubos de hierro llenos de agua, y sometiendo los á la temperatura 400°, desarrolló una tensión de muchos miles de atmósferas, consiguiendo efectos semejantes á los de la dinamita, por su explosión; sentando en principio, que efectos semejantes á estos ocurrieran en el interior de la tierra. Para explicar el fenómeno de la serie de vibraciones, dice que las oquedades que existen en el interior, se encuentran separadas por tabiques y en el momento que no pueden resistir la presión, ceden y pasan á la cavidad inmediata, reconstituyéndose éstas al poco tiempo, una vez verificada la primera explosión y puestos otra vez en las mismas condiciones que al principio, se explica, el que vuelva á verificarse la oscilación; además, añade que, prescindiendo del agua de infiltración (el máximo de profundidad es de 38 kilómetros por lo menos), hay que admitir que en uno de esos movimientos se precipitan las aguas sobre la piro-esfera y se producen los terremotos.

J. Esplugues.

MAÑANA No hay traslado de la Estación del Norte

Un toro en las calles Carreras, sustos y heridos

Nuevamente hemos de censurar á la Compañía del Norte de un hecho ocurrido ayer tarde.

Si como desea Valencia entera la estación se hallara trasladada y se verificara el acarreo de las mercancías en la de Cuenca, como los toros serían conducidos al Matadero por el camino de Tránsito, no hubieran ocurrido ayer las desgracias acaecidas en la calle de Guillem de Castro y se hubiera evitado buen número de sustos.

El suceso fué el siguiente:
A las tres y media de la tarde, desembarcando toros en los muelles de mercancías de la estación del Norte, se escapó uno por la calle de Játiva.

La gente que tranquilamente transitaba por las calles de Guillem de Castro y Játiva, al ver al bicho, procuraba esconderse en patios y escalerillas.

Los vecinos de las casas bajas cerraron precipitadamente las puertas y hubo hasta quien subióse á los pocos árboles que en dicha calle existen.

El griterío era infernal y el pánico tremendo.

Los habitantes en pisos altos, alarmados por las voces, asomáronse á los balcones, sufriendo grandes sustos, especialmente al ver que el bicho perseguía de cerca á una pobre mujer con un niño en brazos.

Esta pudo salvarse, gracias á haber entrado precipitadamente en una escalerilla y á que los que en ella estaban refugiados cerraron inmediatamente la puerta.

La res, que á pesar de ser «destinada por su dueño al Matadero» tenía bravura, la emprendió con una hermosa mula propiedad de don Manuel Galindo, que encontró á su paso, no cesando de cornearla hasta dejarla muerta.

Pero hubo más. En la calle de Guillem de Castro alcanzó el toro á tres transeuntes que no habían tenido tiempo de guarecerse en parte alguna.

Por fin, y tras de media hora de corridas y sustos en la que nadie sabía qué hacerse ni qué medios emplear para apoderarse del toro, éste vió á unos muchachos que al considerarse perdidos entraron en el solar del expresidente de San Agustín que se halla rodeado de valla y lleno de maderos.

El toro metióse tras ellos en dichos solares.

Los niños encaramáronse en las pilastras de maderos.

A los pocos momentos acudieron algunos carniceros y el pastor y previa la operación de cerrar las puertas del solar procedieron á apoderarse del cornúpeto.

Subidos encima de los maderos mientras unos le distraían con blusas á guisa de capas, el pastor tiró una cuerda con nudo corredizo logrando sugetarlo por los cuernos.

Con grandes esfuerzos, pues el toro defendió bravamente, pudo ser reducido, atado y cargado en un carro, siendo llevado al Matadero.

Esta operación fué presenciada por muchísimo público asomado á los balcones y por gran número de chiquillos que se encaramaron encima de las tapias.

Los heridos son: José Cortés Edo, de 23 años; tenía varias contusiones en diferentes partes del cuerpo y heridas contusas en la nariz y cabeza.

Enrique Garrido Mainer, de 16 años, asilado de la Casa de Beneficencia, padecía varias contusiones y una herida contusa en el brazo derecho.

Estanislao Urdiel Gil, de 31 años, sufría una contusión en el brazo derecho.

Todos fueron conducidos por transeuntes y vecinos al Hospital, donde el médico de guardia calificó las heridas de graves. José Cortés quedó en la enfermería para su total curación.

Habo una nota que merece ser exteriorizada, y es que en los momentos de más pánico un ladronzuelo aprovechado tuvo la saenidad y ligereza suficiente para apoderarse de la cadena y reloj de uno de los transeuntes, llamado Manuel Gómez.

¿Lo capturará la policía?
Nos parece que no.

Atropellos de la policía El imperio del vergajo

No sabemos qué nos causa más indignación, más repugnancia, si los policías que molestan y atropellan á los ciudadanos indefensos, ó las autoridades que siguen cruzadas de brazos cuando hasta á ellas llegan denuncias de los atropellos, de actos inquisitoriales.

Ayer formulamos en las columnas de **El Pueblo** una acusación clara, terminante, concreta, contra el inspector de policía Sr. Albiach, y ni tubo medio de hacer efectiva la denuncia en los juzgados, ni el Gobernador, que sepamos nosotros, ha tomado determinación alguna.

Estamos dispuestos á comparecer á declarar en un expediente, si éste se forma; expediente que necesariamente tendría por solución la cesantía del que en vez de inspector está convertido en cabo de vara, restableciendo el imperio del vergajo en los retenes.

Sepamos de una vez si para inspectores de policía se necesitan sujetos de instintos criminales ó personas decentes.

El Gobernador contestará á esta pregunta.

LA FERIA DE JULIO

Ayer tarde se reunió en conferencia particular la Junta General de FERIA para tratar de dos asuntos importantísimos, cuales son el pago del déficit de la FERIA del año último y la recaudación de cantidad necesaria para celebrar la próxima.

La Junta estuvo reunida desde las seis y media de la tarde hasta las nueve de la noche.

Como cuestión previa hubo de tratarse del déficit existente y manera de enjugarlo.

Hubo quien propuso fuera pagado de la subvención existente en Presupuestos para este año, para lo cual haría de convertirse en consignación. Esto fué rechazado.

Otros manifestaron su opinión de que para recaudar la cantidad que aquí importa, se creara una Lotería, como la existente en Mallorca, destinada también á la FERIA.

Esto se desechó por tenerse noticias de que el Estado cobraría el 40 por 100, y además por temor de que no arraigase.

Se propusieron más soluciones: la de crear un presupuesto extraordinario con arbitrios especiales para la feria; la de la cobranza de un impuesto de peaje; la de celebrar espectáculos en todo el año para crear un fondo especial destinado á la feria; y la de recargar con el cuatro por ciento la contribución industrial voluntaria.

Puestos todos de acuerdo se convino en pagar el déficit y para ello y ayudar á los gastos de feria se acordó autorizar á la comisión de Hacienda para que haga una clasificación equitativa entre los gremios de Valencia consignándose una cantidad determinada á cada uno y consultándose luego la conformidad del pago con los respectivos síndicos.

Si estos no respondieran con el patriotismo que es de suponer, se celebraría una feria que habría de ser raquítica por el poco dinero que existe ó quizá, quizá suprimirla.

En lo que sí hubo acuerdo unánime y concreto es en que debe pagarse lo que se adeuda á los artistas é industriales que trabajaron para los últimos festejos celebrados en Julio, así que ello fuera á costa de aminorar la brillantez de los de este año.

Grandes propósitos de festejos se apuntaron, pero seguramente que éstos no podrán celebrarse por falta de dinero.

Por lo pronto se consiguió en la reunión de ayer que se hablara muy claro y se expresara sinceramente que sin aporrear dinero todos los buenos valencianos y los que especialmente reciben beneficio con la FERIA, no es posible que ésta se celebre con la esplendidez necesaria para que acuda núcleo de forasteros, ya que el programa ha de ser rutinario: el mismo de todos los años.

Unión republicana

JUVENTUD DE UNIÓN REPUBLICANA.—Se convoca á los socios que componen la junta directiva á una reunión que tendrá lugar en el Casino del Centro, el jueves á las siete, para tratar de asuntos de gran interés.—El secretario, Julio Cola.

CASINO DE UNIÓN REPUBLICANA DE RUZAFÁ.—Se convoca á junta general extraordinaria para mañana y tratar de asuntos de vital interés.

Se encarece la puntual asistencia.—El presidente.

Diputación provincial

A las 12:30 comenzó ayer la sesión bajo la presidencia del Gobernador civil, asistiendo 36 diputados.

Por la secretaría se dió lectura á la convocatoria de la sesión y el acta de la sesión anterior.

Se dió lectura á los nombres de los diputados que han de formar la Comisión permanente para el actual año, y se suspendió la sesión por cinco minutos para la designación de vicepresidente de la misma.

Forman la nueva Comisión D. José Albero, D. Vicente Ramón, D. Eduardo Sanchis, don Vicente Cubells, D. José Sastre, D. Joaquín Santonja, D. José Palafox, D. Ramón Alapont, D. Blas Guzmán, D. Manuel Simó y D. Manuel Cobo.

La mejor purga

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, en los más difíciles casos de purgación, anémicos, débiles y deprimidos.

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, en los más difíciles casos de purgación, anémicos, débiles y deprimidos.

La Estrella

EL PASAJE

ABDON IBÁÑEZ. Pañería, Sastrería, Camisería, géneros de punto, Pañuelos de seda, Corbatas, Toallas, trajes de niños.—Precios reducidos. Plaza Cajeros, 3, esquina al Pasaje Ripalda.

CAMISERIA Y CORBATERIA. Verdadera liquidación de los generos de temporada. CAMISAS ESPECIALES PARA NOVIOS Bajada S. Francisco, 21, (junto al café Suizo)

Carbónato de potasa químicamente puro del Dr. Grosse

En elegantes cajas metálicas, forma petaca. 42 y 4rs. y latas de 1 kilo 20 rs. Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos biliares, gastritis, acidez, etc., etc.

Tintura iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escrofalismo. Esas se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige la enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad.

Procedióse a la elección de vicepresidente de la misma.

En la primera votación resultó elegido vicepresidente D. Blas de Guzmán Pérez de Leizaola por 18 votos y 7 en blanco.

Como dispone el artículo noveno, se procedió a una nueva votación por no haber tenido en la primera mayoría absoluta de votos.

Resultó elegido el Sr. Guzmán por 19 votos y 6 en blanco.

El nuevo vicepresidente dio las gracias a sus compañeros por la distinción de que era objeto.

Se dio cuenta de la dimisión presentada por D. José Alborola (que asiste a la sesión) del cargo de presidente de la Corporación, fundándola en motivos de salud.

El Gobernador civil dio los elogios a don José Alborola, y propuso se aceptara la dimisión, se le concediera un voto de gracias y se procediera a la sustitución.

Preguntó si quedaba acordado así, y al tiempo de decir «quedó acordado», pidió la palabra el Sr. Simó.

El Sr. Baamonde dijo que si iba a tratar del asunto, le participaba que había quedado acordado.

Se estableció un diálogo entre el Sr. Simó y el Gobernador civil diciendo el diputado carlista que iba a adherirse al voto de gracias, pero deseaba que se hubiera acordado que la votación fuera nominal. El Sr. Simó pidió se hiciera constar su voto en contra y pretendió explicarle a lo que el Sr. Baamonde se oponía.

El Gobernador civil rogó al Sr. Cubells que como diputado de más edad, se ocupara de la presidencia para que se procediera a la elección de presidente.

El Sr. Cubells dijo que creía que era él el diputado de más edad.

El Sr. Simó dijo que había sido diputado de más edad que el Sr. Cubells y rogaba al secretario dijera quien era.

El secretario: El diputado de más edad es el Sr. Santonja.

El Gobernador civil, dirigiéndose a este diputado: Acepta su señoría la afirmación del señor secretario.

D. Joaquín Santonja no tuvo más remedio que aceptarla, y el Gobernador se retiró del salón.

Procedió a la votación de presidente, resultando elegido D. Joaquín Santonja por 18 votos y siete en blanco.

Como ocurrió la misma circunstancia que en la primera votación, procedióse a otra, resultando elegido D. Joaquín Santonja.

Este día las gracias. Dijo que no tiene más programa que el de trabajar por el interés de la provincia, en cuya empresa no duda le ayudarán todos los diputados.

Entraron después en el salón los diputados monárquicos no comprendidos en la coalición.

El Sr. Sastre felicitó al nuevo presidente, y después de agradecer D. José Alborola los elogios que se le han tributado, el Sr. Reig propuso se le concediera un voto de gracias a D. Juan Izquierdo, vicepresidente de la Comisión provincial por su acierto y celo en el desempeño de su cargo, acordándose así la Corporación.

El Sr. Izquierdo dió las gracias, y dijo que sólo había cumplido con su deber.

El Sr. Simó, lamentándose del conflicto político creado en la Diputación por la unión sanchista-conservadora, propuso que se concediera un voto de gracias por su interinidad en la presidencia al Sr. Albiñana, y rogaba al señor Alborola explicara los motivos de su dimisión.

Así lo hizo el presidente.

El Sr. Cubells dice que hipoteca los ofrecimientos hechos por la presidencia, pudiendo contar con el apoyo de la minoría republicana, si los cumple.

Luego se acuerda que sean 10 las sesiones que se celebren en el actual período, convocando para las diez y media de la mañana para empezar a las once en punto, celebrándose hoy por la mañana la primera sesión.

Al finalizar se dió lectura a una carta referente a la reunión que celebrarán en Madrid todos los presidentes de las Diputaciones, para tratar de la construcción de caminos vecinales.

El vocerario de Riola está indignado ante la conducta seguida por el actual alcalde don Esteban Rodrigo.

Este señor, al ver que a causa de las continuas lluvias los obreros del campo se encontraban en aflictiva situación, no quiso cumplir con el deber que su cargo le impone y con un elementalismo de humanidad, proporcionando medios de vida a los obreros, y se trasladó a Valencia estableciendo la alcaldía en uno de nuestros más céntricos colados, sin preocuparse para nada de la miseria y el hambre de los jornaleros de Riola.

Todos censuran como merece una conducta tan inhumana y tan criminal, y la comparan con el que fué alcalde de dicho pueblo D. Gregorio Chaqués (hoy fallecido), cuyo paso por la alcaldía fué merecedor de unánimes elogios y cuya vida prosiguió hoy las buenas obras de su esposo repartiendo en su casa cuantiosos socorros a los jornaleros sin trabajo, por cuyos benéficos actos es justamente aclamado por el pueblo la familia Chaqués, que ha sido vituperada calumniosamente por los reaccionarios que hoy permiten se mueran de hambre los jornaleros sin que ello les mueva a sacar una peseta para socorrerles, imitando a su modo la conducta de ese alcalde que no habiendo realizado mejora alguna en la población, niega tener dinero en la alcaldía para socorrer a los obreros, y les abandona ausentándose del pueblo.

Suponemos que el Gobernador civil no se habrá enterado de lo hecho por el alcalde de Riola; nosotros creemos que el Sr. Baamonde tiene la obligación de llamarle a su despacho y decirle que su deber está en Riola y que debe abandonar sus libaciones en Valencia y trasladarse a aquel pueblo a atender y socorrer a los jornaleros que están en la miseria.

Y si éste no quiere hacerlo así debe quitarle el bastón y arrojarle a puntapiés de su despacho.

Merece que los agricultores se fijen en que la Sociedad Anónima Cros de Barcelona, ofrece gratis suscripción a la revista los «Abonos Químicos», análisis de tierras, dirección de cultivos, fórmulas, etc., etc., y materias para abonos puros y garantizados, a precios ventajosísimos.

Desde hoy se paga en la caja municipal la indemnización por alquileres de casa a los maestros, material y aumentos voluntarios de sueldo.

En el Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto a la subasta, se estrenó anoche una de estas películas que llaman poderosamente la atención del público y llegan a conmover el corazón, cuyo título es «La ley del perdón». Esto, unido a otras películas de no menos éxito, contribuyeron a que el público saliera satisfecho del todo, contribuyendo en gran manera las difíciles composiciones musicales ejecutadas por el excéntrico musical señor Jarque.

En la Unión Republicana ocurre nada, ni ocurrirá, aunque ellos deseen otra cosa, como es natural, por la pena que los damos; ni hay discordias en el seno del partido, que cada día es más potente, está más deseoso de lucha y de guerra con los sorianistas, y que les derrotará en cuanto llegué elecciones otra vez, copando las mayorías.

En nuestro campo no hay desviaciones; esas eran y son patrimonio exclusivo de los traidores y de los malvados; y de unos y otros están nutridas las filas sorianistas.

Lo que ocurre es que el vendedor de El último momento de los Girondinos y demás compañeros son una recua de brutos que sueñan todos los días con sandeones.

Consólese a El Eco de la Albufera y satélites que lo hacen coro en época de elecciones y que lo prestan sus votos, que la Unión Republicana de Valencia es indestructible, sin que nada ni nadie logren romperla.

Si la Unión Republicana se rompiera en España, en Valencia continuaría frente a monárquicos, sorianistas y clericales.

Nuestro querido amigo Sr. Cuber explanará esta noche su anunciada conferencia en la Universidad Popular.

El tema elegido es eminentemente político: «Causas de la decadencia española», lo cual contribuirá a que los salones del Centro se vean atestados de público.

Bajo la presidencia del Sr. Bort se verificó ayer mañana en el Ayuntamiento una subasta para el derribo de los cuartos núms. 23 y 25 de la calle de Jurados y núm. 20 de la del Rey Don Pedro.

Le fué adjudicada a D. José Roquet por la cantidad de 1.350 pesetas.

Ayer celebró el Alcalde una detenida conferencia con los directores de las Compañías de Tranvías de Valencia, ordenándoles la recomposición de las entrevistas y zonas laterales de las líneas y que los conductores de la Valenciana no consistieran de ningún modo que los tranvías pararan más de tres minutos en el fieltro del camino de Burjassot.

Esta determinación obedece a la actitud en que se han colocado los consumidores de dicho punto que obligan a que esté parado el tranvía largo rato, negándose además algunas veces a registrarlo y dejarlo marchar si el cochero no ha tenido la precaución de verificar la parada frente por frente al punto donde tienen la caseta.

Paréceme tiene el propósito el Sr. Sanchis Bergón, de consultar con el delegado de Hacienda para que el registro lo verifiquen los empleados de Consumos en el punto de parada de Valencia, a fin de evitar las molestias consiguientes que produce el paro a mitad del camino de Burjassot.

También como los directores de los Tranvías manifestaran al Alcalde que no podían proceder al adquinado de la calle Frente a la Gloria, si antes no se procedía por el Ayuntamiento a dejarla en las condiciones necesarias para ello, el Sr. Sanchis Bergón ordenó que hoy mismo comienzen dichas obras preliminares.

Hemos visto una bonita colección de camisas para novios de irrepachable gusto en la camisería de «La Estrella», Bajada de San Francisco, 21 (junto al café Suizo), en donde tenemos entendido que los artículos de temporada se realizan a precios baratísimos.

El vecindario de Riola está indignado ante la conducta seguida por el actual alcalde don Esteban Rodrigo.

Este señor, al ver que a causa de las continuas lluvias los obreros del campo se encontraban en aflictiva situación, no quiso cumplir con el deber que su cargo le impone y con un elementalismo de humanidad, proporcionando medios de vida a los obreros, y se trasladó a Valencia estableciendo la alcaldía en uno de nuestros más céntricos colados, sin preocuparse para nada de la miseria y el hambre de los jornaleros de Riola.

Todos censuran como merece una conducta tan inhumana y tan criminal, y la comparan con el que fué alcalde de dicho pueblo D. Gregorio Chaqués (hoy fallecido), cuyo paso por la alcaldía fué merecedor de unánimes elogios y cuya vida prosiguió hoy las buenas obras de su esposo repartiendo en su casa cuantiosos socorros a los jornaleros sin trabajo, por cuyos benéficos actos es justamente aclamado por el pueblo la familia Chaqués, que ha sido vituperada calumniosamente por los reaccionarios que hoy permiten se mueran de hambre los jornaleros sin que ello les mueva a sacar una peseta para socorrerles, imitando a su modo la conducta de ese alcalde que no habiendo realizado mejora alguna en la población, niega tener dinero en la alcaldía para socorrer a los obreros, y les abandona ausentándose del pueblo.

Suponemos que el Gobernador civil no se habrá enterado de lo hecho por el alcalde de Riola; nosotros creemos que el Sr. Baamonde tiene la obligación de llamarle a su despacho y decirle que su deber está en Riola y que debe abandonar sus libaciones en Valencia y trasladarse a aquel pueblo a atender y socorrer a los jornaleros que están en la miseria.

Y si éste no quiere hacerlo así debe quitarle el bastón y arrojarle a puntapiés de su despacho.

Merece que los agricultores se fijen en que la Sociedad Anónima Cros de Barcelona, ofrece gratis suscripción a la revista los «Abonos Químicos», análisis de tierras, dirección de cultivos, fórmulas, etc., etc., y materias para abonos puros y garantizados, a precios ventajosísimos.

Desde hoy se paga en la caja municipal la indemnización por alquileres de casa a los maestros, material y aumentos voluntarios de sueldo.

En el Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto a la subasta, se estrenó anoche una de estas películas que llaman poderosamente la atención del público y llegan a conmover el corazón, cuyo título es «La ley del perdón». Esto, unido a otras películas de no menos éxito, contribuyeron a que el público saliera satisfecho del todo, contribuyendo en gran manera las difíciles composiciones musicales ejecutadas por el excéntrico musical señor Jarque.

Abundantes surtidos en artículos de novedad y confección esmerada, bajo la dirección de inteligentes cortadores en El Cid, Sastrería, Plaza de San Francisco 10.

En la calle de Tomás (Ruzafa), esquina a la de Sorolla, no se sabe que existe un farol, puesto que nunca está encendido.

Rogamos al Alcalde y al presidente de la comisión de Alumbrado den las órdenes oportunas para que los vecinos del citado punto puedan salir de casa de noche, sin exponerse a un susto ó a romperse el alma.

Los populares cantadores «Maravillas», «Carabina», «El Aleoant» y «Turisano», se hallan dispuestos para tomar parte en «guitarras», canto de «al baes, coloquis» y «malagueñas», proponiéndose además establecer, bajo la dirección de un buen maestro, un cuerpo de baile para toda clase de espectáculos, con ventaja y economía. Diríjase a la calle de Bailón, 14, 3.ª, derecha.

Acompañados de los concejales Sros. Bort y Tomás Palau visitaron ayer mañana al Alcalde una comisión de la Sociedad de Agricultores de la Vega, solicitando sea resuelta la mayor urgencia una instancia respecto al impuesto de chapas a los cursos de labranza.

Cuestión es ésta, en la que tienen razón los labradores de la Vega.

Las últimas creaciones de la moda en fantasías distinguidas y a precios reducidos, las encontrarán las señoras en la Trajeanda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

El Alcalde ha facilitado al Sr. García Rivas para que adquiera algunos efectos con destino a la «Casa del Pueblo».

Se interesa la presencia de D. Carmelo Auchan en el Negociado de Limpieza del Ayuntamiento para enterarle de un asunto que le interesa.

El Sr. Sanchis Bergón ha comisionado a los Sros. Coscollá, Pérez de Lucía y Gómez Cano para que informen, previas las consultas necesarias, acerca de las condiciones de solidez y seguridad del puente de Nazaret.

Desde el día de hoy hasta el próximo sábado 28 inclusive estará abierta en la secretaría del Instituto General y Técnico la matrícula para la revalida del grado de bachiller.

Ostraina el mejor reconstituyente y el más recomendado por los médicos. Catálogo gratis. Hijos de Blas Cuesta, Moreado, Valencia, y depósito Farmacia Knopp, Call, 22, Barcelona.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro pichón, color moscón gris, con manchas color café, orejas muy largas y rabo cortado, y que responda al nombre de Tom, lo presente en el café Orensano, Chofrens, 6, y se le gratificará.

Ricas colecciones en batistas, percales y céfros alta novedad, a real, real y medio y dos reales, en la Trajeanda de El Cid.

Ha aparecido el tercer número de «A los toros», que dirige el entendido revistero Lati-guillo.

Publica buenas noticias que demuestran la excelente información que posee dicho semanario, de toda España y artículos de redacción que merecen ser leídos por los inteligentes.

Si quiere usted comer bien vaya a El Caba-llo de Oro, Barcas, 31.

Para primera comunión. Abundante surtido en gorgas, vicuñas y armures propias para trajes de primera comunión, a precios reducidos y clase inmejorable. El Non-Plus Ultra, Paz, 4.

La IDEAL. Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 2, chañán.

Preciosidades en cortes de busas bordadas, se han recibido en la Trajeanda de El Cid. Las hay desde 6 pesetas.

El Alcalde ha dispuesto que sean repartidos profusamente de nuevo al público, y muy especialmente a la prensa, los dos folletos referentes a la construcción de una fábrica de gas de agua.

Los resfriados, los catarros, asma, bronquitis, se curan con las pastillas Morelló.

Pescados frescos del Cantábrico. Posta Querol, 20.

Aconsejamos el uso del Fostoglicol-kola lacinatido Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

El mejor elogio que puede hacerse del papel de fumar marca «El Perro Chicos», es someterlo al fallo del fumador: pruébelo usted y se convencerá que es de lo más superior.

Figúen blancos y de color, gran colección, desde dos reales, en la Trajeanda de El Cid, Plaza de San Francisco, 10.

Trinquete Pelayo. Hoy gran partido pelota a rebote por encima cuerda. Tito, Chiquet de Guadasuar y Conill contra Mendoza y Churret.—Precio, 15 céntimos.

Teatros

Apolo: Hoy se estrenará en este teatro el melodrama en 6 actos, traducido del italiano por don Francisco Cors, titulado «Victima y madre ó Sor Magdalena», representado por todas las celebridades extranjeras: Ristori, Dusse y Repjane en París, y últimamente por esta compañía en Madrid, Bilbao, Barcelona y Zaragoza con grande éxito.

Males secretos. El médico Director de la CLÍNICA MADRIENA CALLE NAVE, 15, PRAL-VALENCIA. Garantizado la cura en 8 a 10 días de PURGACIONES. Afecciones, gota, migraña, etc., sin que el enfermo tenga que hacerse nada en su casa. SÍFILIS, IMPOTENCIA, cura pronta. Consulta todos los días y festivos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

Horas y precios siguientes De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde, 2 y 3 De 6 a 9 noche, 1 y 2 Consulta por carta 6 plas. en sellos.

EMPRESTITO RUSO

5 por 100 1906

Suscripción a 2.250.000.000 de francos en obligaciones del Estado de Rusia 5 por 100, de 500 francos cada una.

AGENCIA DE VALENCIA admite suscripciones para dicho empréstito, sin cobrar para ello comisión alguna.

El tipo de emisión para las citadas obligaciones es de: 443 por 100 ó sean francos 440 para las liberadas y 88'60 por 100, ó sean francos 88 para aquellos cuyos pagos se efectúan en los plazos fijados.

EL CREDIT LYONNAIS facilitará en sus oficinas SECCION DE TITULOS LOS todos cuantos informes se deseen del referido Empréstito.

Las admisiones para dicha suscripción terminarán el día 25 del corriente a las cinco de la tarde.

HORAS DE ORIGINA: de 9 a 1'30 y de 3'30 a 5.

Enfermedades de los OJOS. R. Lillo, Médico Oculista. Antigua Clínica del Dr. Menacho de Barcelona. Excitante de las Clínicas de Londres. San Vicente, (23, pral. Entrada: 1060) Consulta de 10 a 4. Pobres: obr. la mañana.

Movimiento obrero

PEONES ALBANILES «LA ESCUADRA».—Esta Sociedad tiene a la vista de que el contrato de albañilería de la nueva Fábrica de Tabacos, D. Pablo Pedrosa, ha estado haciendo trabajar a los oficiales y peones 10 horas, cosa que continúa todavía haciendo con los peones albaniles; Píntase el Sr. Pedrosa que tiene autorización de «La Constructora Valenciana» para hacerlo así.

Como suponemos que esta Sociedad no ha concedido tal autorización, pidiendo así lo que tanto nos costó lograr, esperamos de vuestra afirmación que haga el referido contrato a los peones, Rafael Ubeda.

CONFITEROS Y PASTELEROS.—Se convocó a todos los socios para celebrar una general mañana a las nueve de la noche, para tratar de asuntos interesantes de la misma, por lo cual rogamos la asistencia a todos los compañeros pertenecientes a ella.—El secretario Guillermo Raimón.

BRONCISTAS Y CARPINTEROS.—Esta Sociedad celebrará una general extraordinaria esta tarde a las seis, en su casa social, Graia, 83, para tratar del asunto de las horas extra de los operarios de la Casa Morano.

CASA DEL PUEBLO: SEXTA CONFERENCIA.—Mañana jueves a las ocho y media de la noche, se verificará la sexta Conferencia de la serie que tiene organizada el Casal de Centro, en la cual el Ilustrado jurista don D. José Manut Nogués, disertará sobre el tema: «Estudio crítico del proyecto de coaligación de huelgas».

Dada la reconocida competencia del Sr. Manut, es seguro que se tendrán concurridísimos los salones de la Casa del Pueblo.

Esperamos, pues, de los obreros valencianos, que se aprovecharán esta ocasión, para demostrar que acudimos donde encontramos la cultura e instrucción necesaria para nuestra emancipación social.—Por el Comité, el secretario Agustín Brotons.

Antiferino

Do venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso farmacia, Alcoy.

Catarro de los niños

Un solo frasco de anticatarral Borbonet, basta para curar la Tos ferina y toda clase de Tos en los niños.

Do venta: Farmacia del Dr. Barral, calle Alta; Barcelona, farmacia del autor, Carder, y principales.

Dueños de caballerías

No enganchar nunca sin utilizar los «Protectores elásticos» esos muelles permitidos llevar 33 por 100 más de carga, sin más esfuerzo, evitando las heridas al pecho, espaldas, enfermedades de articulaciones, etcétera.

Patente española 36.599. Catálogo gratis. M. Gormán, Librería, 17 y 19, Barcelona.

CINEMATÓGRAFO MODERNO

En este cinematógrafo situado en la calle de las Barcas, habrá todos los días excelentes sesiones, exhibiéndose las creaciones de las más acreditadas casas del extranjero.

Todos los días sesiones de cinematógrafo y audiciones de gramófono a las 5'30, 6'30, y 7'30 de la tarde y 9, 10 y 11 de la noche.

Por telégrafo y teléfono

Nuevo catedrático. La Gaceta publica la real orden nombrando catedrático de Historia Moderna y Contemporánea de España de la sección provincial de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Valencia a D. Fio Zabala.

La Peña de Graus. El Sr. Gasset ha firmado una real orden disponiendo la demolición de la Peña de Graus, que amenaza con sepultar al pueblo.

Entierro de Clarós. Se ha efectuado el entierro del cadáver del agente de orden público Clarós.

Ha resultado solemne. Abrieron marcha en la comitiva fúnebre dos secciones de guardias municipales y agentes de Seguridad a caballo.

Otra de estos últimos custodiaba la carroza fúnebre. Las cintas del féretro las llevaban capitanes, oficiales y agentes de orden público.

Sobre el féretro había ocho coronas. Han presidido el duelo el conde de Romanones, el Capitán general, el Gobernador civil y el Alcalde.

Visitas. Han visitado al presidente del Consejo el Sr. Calbetón y el ministro de Marina.

Este le ha hablado de unas peticiones que tienen formuladas los pescadores de Santander.

Noticias

D. Ramón Reig, D. Anacleto Pastor Canut, D. Eduardo Soler y D. Manuel Cortina, en representación de la Liga de propietarios; don Leopoldo Tréner, en la de la Cámara de Comercio, y D. Leonardo Sanz, D. José María Gardó y D. Francisco Roher, en la del Ateneo Mercantil, visitaron ayer mañana al Alcalde para manifestarle que estos distintos organismos están dispuestos a hacer por su parte cuanto se crea necesario para conseguir el inmediato traslado de la estación del Norte.

Según tenemos entendido, dichos señores se hallan dispuestos a adoptar los temperamentos de energía que se consideren necesarios para conseguir la desaparición de ese armatoste llamado estación del Norte.

Mañana nos ocuparemos con más extensión de este asunto, que no pueden hacer andar por muchos deseos que demuestran en ello, Alcalde, Municipio ni Valencia entera.

El Alcalde envió al ministro de Fomento seguidamente de recibir la visita anteriormente mencionada, el siguiente telegrama:

«En nombre de Valencia doy a V. E. expresivas gracias por la orden dada para que la Compañía del Norte presente inmediatamente el proyecto de nueva estación.

Nutrida representación de la Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil y Liga de Propietarios se me ha presentado pidiendo prosiga gestiones cerca de V. E. para que se haga amplia la citada orden emanada de V. E.»

Para vestir con elegancia y economía relativa, en El Cid, Sastrería, plaza San Francisco, 10.

¿Qué ocurre en el campo de la Unión Republicana? preguntaba «El Eco de la Albufera», y añadía a continuación que reinaba la discordia, que los aparatos sorianistas anunciaban temerarios, y que sintiéndose Mathueci no abandonarían el observatorio.

Pues están frescos esos mejaderos; no abandonen el observatorio ó la pesbrera, que para ellos es lo mismo, que hay para un ratito.

En el Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto a la subasta, se estrenó anoche una de estas películas que llaman poderosamente la atención del público y llegan a conmover el corazón, cuyo título es «La ley del perdón». Esto, unido a otras películas de no menos éxito, contribuyeron a que el público saliera satisfecho del todo, contribuyendo en gran manera las difíciles composiciones musicales ejecutadas por el excéntrico musical señor Jarque.

En el Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto a la subasta, se estrenó anoche una de estas películas que llaman poderosamente la atención del público y llegan a conmover el corazón, cuyo título es «La ley del perdón». Esto, unido a otras películas de no menos éxito, contribuyeron a que el público saliera satisfecho del todo, contribuyendo en gran manera las difíciles composiciones musicales ejecutadas por el excéntrico musical señor Jarque.

En el Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto a la subasta, se estrenó anoche una de estas películas que

De Bilbao

Bilbao.—En la reunión celebrada por la Diputación provincial ha habido por parte de acuerdo respecto de los conciertos económicos.

Conferencia

El Sr. Canalejas ha conferenciado con el ministro de la Guerra.

Examen de reclutas

Hoy estuvieron en el campamento de Carabanchel el capitán general y el gobernador militar, con objeto de presenciar el examen de los reclutas.

Guardia herida

Examinando un revolver un guardia municipal en el cuartelillo de Santa Catalina, se le ha disparado, incrustándose el proyectil en un muslo.

Arrollado por un tren

Un tren procedente de Zaragoza ha arrollado a un hombre, matándole.

DETENCIÓN DE GÓMEZ ESCUDERO

Desde las primeras horas de la madrugada se observó furtivo movimiento en el juzgado de guardia.

Primero se presentaron varias parejas de orden público con un capitán, un teniente y algunos agentes de vigilancia.

Observóse que el capitán dejaba en la mesa del actuario un voluminoso legajo de papeles, que se supone eran declaraciones tomadas.

Más tarde fué conducido al juzgado el delegado de policía del distrito Gómez Escudero.

Quedó detenido inmediatamente después de tomarse la declaración.

No ha sido posible averiguar nada más de este suceso; pero desde luego se advierte que anda comprometido el odiado ex jefe de policía de Valencia.

El conde de Romanones

Al ministro de la Gobernación le causó extrañeza las censuras que se le dirigen por haber publicado la ley de jurisdicciones.

Dice que no había otro remedio una vez sancionada.

«He cumplido mi palabra—ha añadido—de publicar a la vez la ley de jurisdicciones y el restablecimiento de las garantías.»

Ha dicho que ha recibido felicitaciones de Barcelona por este motivo.

El conde de Romanones piensa ponerse de acuerdo con el gobernador civil para acabar de una con la gofemia, que ocasiona sucesos como el que originó la muerte del guardia Clarós, enterrado esta mañana.

Huelga de cigarreras

Cádiz.—Las cigarreras se han declarado en huelga por la mala calidad del papel.

Alcalde de conferencia con los empleados de la fábrica, quienes le manifestaron que el papel es el mismo que se facilita a las cigarreras de las demás fábricas.

Las cigarreras ovacionaron al alcalde.

Del Ferrol

Ferrol.—Dícese que el próximo mes de Agosto vendrá doña Cristina, con objeto de pasar una corta temporada en compañía de los duques de la Conquista, en su finca de San Saturnino.

Han zarpado los torpederos italianos «Serpente» y «Sapino».

Agradecimiento

El gobierno ha recibido un telegrama del gobernador de Canarias expresando el agradecimiento de aquellos isleños por las reformas acordadas en Consejo de ministros.

Lío teatral

Las empresas de Novedades y la Zarzuela se fusionaron para llevar a este teatro una compañía de Varietés.

El negocio fracasó, y el empresario de Novedades se ha fugado, dejando en blanco a todos los artistas extranjeros.

Estos se han presentado a reclamar al empresario de la Zarzuela, quien les ha dicho que si no tiene nada que ver con los Varietés, pues sólo dependen de su persona los artistas que han interpretado obras del género chico.

Los juegos olímpicos

París.—Atenas.—Han sido inaugurados los Juegos Olímpicos en el colosal estudio ateniense bajo la presidencia del rey de Grecia, con quien estaban su hermana y su cuñado los reyes de Inglaterra.

Pronunció el discurso de apertura el «diadocós» Constantino, heredero de la

Corona y presidente de la junta de juegos. Han desfilar los grupos de atletas de Grecia y del extranjero.

Los más notables son los escandinavos (suecos, noruegos y daneses).

En Servia

París.—Londres.—En Viena y Odessa corren rumores de una próxima revolución en Servia, para entronizar al príncipe Jorge de Grecia, comisario patrocinado por las grandes potencias en la isla de Creta.

Siniestro marítimo

París.—Bruselas.—Un buque-escuela belga ha naufragado en aguas inglesas.

Los tripulantes fueron salvados por un velero francés de la matrícula de Dunkerque.

Otro telegrama transmitido desde Londres por la Asociación de la Prensa, dice que se han ahogado el comandante y 33 cadetes del buque-escuela belga, por haberse negado a abandonar.

Rumores

París.—La prensa reaccionaria propala rumores alarmantes, cuyo fundamento no se puede comprobar.

Hablan vagamente de edificios minados, de 400 bombas, etc., todo para el día 1.º de Mayo.

Noticias de Italia

Roma.—El gobierno ha destinado medio millón de liras para los trabajos que serán necesarios hasta poner en estado de poder cultivarse otra vez los campos que han sido devastados por la erupción vesubiana.

En Catania ha ocurrido una explosión en una mina de azufre, ocasionando algunas víctimas.

El golfo de Nápoles se ha retirado cosa de medio metro, al parecer a consecuencia de la última erupción.

El maestro Puccini está preparando una ópera con libreto de D'Annunzio.

Gaponi

París.—Dicen de Londres que un «testigo ocular del hecho ha contado que algunos revolucionarios rusos atrajeron al pope Gaponi a una casa, de campo, y una vez en ella, y después de un juicio sumarisimo, le ahorcaron en el techo del salón.»

25.000 dólares perdidos

Nueva York.—Un telegrama de Pittsburgh dice que saltó una comisión encargada de recompensar los actos de heroísmo con fondos legados por el americano Carnegie.

Marchaban en automóvil, que iba a toda velocidad.

Mientras los viajeros se agarraban los sombreros para evitar que se los llevara el aire, se les perdieron 25.000 dólares.

Esta cantidad formaba parte de la suma destinada a socorrer a los damnificados de San Francisco de California.

En Rusia

París.—El ministro de la Guerra ruso ha pedido un crédito de siete millones de rublos para atender a los gastos del movimiento de tropas para reprimir los desórdenes públicos.

En Rielostok se han presentado a los fabricantes algunas comisiones armadas, exigiéndoles que tomen a los obreros despididos, amenazándoles sinó de muerte.

Muchos de esos fabricantes han decidido emigrar.

El gobernador de Tiflis ha expulsado a los directores de los diarios suprimidos, con el objeto de evitar que los publiquen otra vez con nuevos títulos.

La catástrofe de San Francisco

Londres.—En San Francisco se han declarado nuevos incendios que amenazan una parte del puerto, siendo muy difícil combatirlos.

Las lluvias han agravado la situación de los que carecen de abrigo, aumentando el número de enfermos, de los cuales muchos mueren por la falta casi absoluta de medicinas.

Los últimos cálculos hechos demuestran que las víctimas ascienden a unas tres mil.

El gobierno ha acordado que sea transportado gratis a cualquiera parte de los Estados Unidos todo aquel que manifieste su deseo de abandonar la región devastada.

Los trabajos de reconstrucción de la ciudad han comenzado ya, ocupándose en ellos algunos miles de obreros.

El Japón ha enviado a San Francisco un buque-hospital con gran número de enfermeros.

Aumentan las fiebres escarlatinas y la viruela.

El terremoto ha removido en California una zona cuya longitud es de 150 kilómetros.

Un islote llamado Terminal, lugar de recreo de los vecinos de San Francisco, a 30 kilómetros de la ciudad, se ha hundido en el mar.

Reciébense víveres y dinero en abundancia en buques que ya llegan a San Francisco.

Únicamente falta el agua.

Se ha declarado un incendio en un depósito de carbón del puerto, que se ha propagado a un vapor.

Lo de Lievin

Los sucesos se agravan

París.—En Lievin se han promovido nuevos desórdenes.

Los huelguistas han destruido un puente de hierro y han arrojado paja ardiendo sobre la fosa núm. 3.

La caballería ha disuelto a los grupos, recibiendo varias pedradas de los huelguistas, no obstante lo cual, no ha hecho uso de las armas.

Ha sido fijado un pasquín que dice: «Los obreros son unos borregos. Los burgueses son sus pastores. Reflexionemos.»

Viva la anarquía

En Montigny

París.—Las últimas noticias recibidas acerca de los huelguistas de esta localidad refieren lo siguiente:

Varios huelguistas intentaron destruir la vía férrea que conduce a Courrières.

La infantería intentó entonces disolver a los grupos, que en el primer momento se dieron a la fuga.

Después se rehicieron contra las tropas, arrojando varias pedradas a uno de los soldados.

Uno de ellos, llamado Napoleón Lecomte, arrojó un casco de botella a los militares, siendo alcanzado por un soldado que le clavó la bayoneta en un brazo.

Por tomar parte en las huelgas ha sido detenido el alcalde de Montigny y su esposa.

El primero ha sido suspendido en sus funciones oficiales.

En Lens

Los heridos de Lens continúan mejorando.

En dicha población se ha establecido un cuartel militar.

Las tropas de caballería están bajo el mando del general Chomer.

El destacamento se componía al principio de 282 oficiales, 7.291 hombres, 781 caballos y 30 carros de provisiones, cuyo número ha sido elevado actualmente al de 22.000 hombres.

Como generales auxiliares del cuarto militar figuran Jacquolot y Boisronvay.

En el Norte y Lorlent también se han reforzado las tropas, aunque por fortuna no han tenido que lamentarse accidentes desagradables.

Lo de «Couronne»

París.—Se hacen grandes elogios del valor desplegado por los tripulantes de esta embarcación, que atendían más a la salvación de sus compañeros que a la propia.

Al alumno de artillería de marina Provonsal, se le ha amputado un brazo en el hospital.

Se desconfía poder salvar a otro alumno llamado Keramborgne.

También se halla grave el condestable Clozier que ha sufrido la peritonitis del intestino.

La familia del marinero fallecido Coue ha reclamado el cuerpo de la víctima.

El ministro de Marina ha concedido la medalla honorífica militar al contramaestre Jesoquel y a los alumnos Keramborgne y Provonsal, y a los marineros Coue y Peufrat.

El alcalde de Tolón, de acuerdo con el almirante Marquis, ha hecho que se suspenda, en señal de duelo, un festejo marítimo que había de celebrarse en esta ciudad.

Más de Gómez Escudero

Se sabe que la detención de Gómez Escudero está relacionada con el robo cometido en el palacio de Villahermosa.

El sujeto detenido entonces como presunto ladrón protestó de su inocencia.

Gómez Escudero lo creyó, poniéndolo en libertad.

Después se supo que era culpable.

Gómez Escudero ha prestado varias declaraciones y luego ha sido puesto en libertad.

D. Jaime en Madrid

«La Correspondencia» publica un suelto diciendo que hace tres días ha estado D. Jaime en Madrid.

Aténgase que almorzó en un casino, alojándose en casa de determinado conde.

Regreso de D. Alfonso

En los círculos políticos se asegura que D. Alfonso anticipará su regreso de Inglaterra.

Dícese que llegará en los primeros días de Mayo, en vez de a mediados, como se dijo.

Consejo.—Romanones y los golfos

El viernes se celebrará Consejo de ministros.

En él se tratará de la Conferencia de Algeciras y sobre la situación de Barcelona.

Han celebrado una conferencia el conde de Romanones y el gobernador civil.

Trataron acerca de la extinción de los golfos y vagos de Madrid.

Los industriales

Una comisión de industriales ha visitado al Sr. Moret para protestar de los arbitrios extraordinarios.

Presentáronle datos demostrativos de que el ayuntamiento cobra 90.000 pesetas, mientras el arrendatario de los arbitrios cobra setecientos millones de pesetas.

También ha visitado al jefe del gobierno el director de la Tabacalera D. Eleuterio Delgado.

Trataron de la huelga de cigarrerías de Cádiz.

Las fiestas de la boda

Las fiestas con motivo de la boda de D. Alfonso se dividirán en tres partes.

La primera de carácter íntimo en palacio, compuesta de fiestas selectas antes de la boda.

La segunda con fiestas a las que concurrirán las embajadas extraordinarias.

Durarán seis días.

La tercera comprenderá las fiestas populares, en las que se invertirán seis días también.

La comitiva de la boda será numerosísima.

Cuando llegue el primer carruaje a la Carrera de San Jerónimo calculase que saldrá el último de palacio.

La comisión de festejos del ayuntamiento trabaja activamente en la confección del programa.

Ya ha acordado la iluminación de la casa de la villa.

En breve se adjudicará lo necesario para la iluminación de las plazas de Castelar y Oriente.

El día 27 del actual termina el plazo de admisión de proyectos para el concurso de carrozas.

Entre los festejos acordados figura una Batalla de flores que se verificará en el Retiro.

También concurrirán parejas de baile de todas las regiones de España, independientes de las que asistirán al teatro Real.

Con estos elementos se verificará un festival en la plaza de Toros.

El festival terminará cantándose el himno «Gloria a España», de Clavé.

El periodo de fiestas comprenderá diez días.

Desde el 28 de Mayo al 6 de Junio.

Las fiestas de palacio durarán tres días, que serán los anteriores al de la boda.

Las demás se verificarán en los días restantes.

Calculase que la longitud de la comitiva, una vez en la calle, excederá de dos kilómetros.

Se formarán dos comitivas.

Una que acompañando a D. Alfonso saldrá de palacio.

La de la princesa Ena saldrá del palacio de la infanta Isabel, situado en el calle de Quintana del barrio de Argüelles.

Ambas comitivas se unirán en el trayecto, dirigiéndose a la iglesia de los Jerónimos próxima al Retiro.

La vista de «Gloria pura»

Ha terminado la vista de la causa incoada con motivo del pleito teatral sobre la zarzuela «Gloria pura».

El autor Antonio Paso ha sido absuelto, como se suponía.

Otra sacudida

París.—Comunican de San Francisco de California que anoche se sintió una sacudida sísmica de Este a Oeste.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias.

Barroso.—García Prieto

Córdoba.—En el expreso de Sevilla pasó con dirección a Madrid el Sr. Barroso.

En la estación le saludaron los gobernadores civil y militar, el alcalde, presidente de la Diputación y muchos diputados provinciales y concejales.

También le saludaron el personal de la Audiencia y de los juzgados, numerosos amigos políticos y otros particulares.

Astorga.—Llegó el ministro Sr. García Prieto.

Le esperaban en la estación el ayuntamiento, el obispo, las autoridades y numerosos amigos.

El pueblo apareció engalanado.

Se le obsequiará con una serenata y una recepción en el ayuntamiento.

Mañana se celebrará en su honor un banquete popular de 200 cubiertos.

De Cádiz

Cádiz.—Han marchado a los pueblos de la sierra los Sres. Buylia y Morato para continuar estudiando la crisis agraria.

Esta ha mejorado en algunos puntos.

En cambio empeora en Chiclana, San Fernando y en otras partes.

La guardia civil ha detenido a dos pastores que vendieron el ganado que apacentaban.

En Sevilla habían tomado un nombre supuesto para evitar el ser sorprendidos.

Trataban de embargarse disfrazados en dirección a Buenos Aires.

Caserta en Aranjuez

Aranjuez.—Llegó Caserta en automóvil.

Le esperaban en la estación las autoridades.

El alcalde le pidió que se dedique alguno de los festejos de la boda a Aranjuez.

Caserta prometió gestionarlo.

Después revisó las fuerzas, despidiéndose.

La brigada a su mando le obsequió con un lunch.

Drama conyugal

Málaga.—Al carabnero Antonio López, casado recientemente, le ha dado muerte su esposa.

Esta se suicidó después valiéndose del fusil que usaba su esposo.

Familia envenenada

Vigo.—En Carnota, pueblo del partido de Muros, una familia compuesta de siete personas, se acostó anoche después de tomar un caldo.

Hoy aparecieron los siete muertos.

A los hijos de una niña de 7 meses, única que se ha salvado, derribóse la puerta de la casa.

Créese que han muerto intoxicados, efecto del sulfato de cobre de la cacerola donde cocieron el caldo.

De Marina

Vigo.—A la madrugada marchará al Ferrol el crucero «Numancia».

Después de carbonear zarpará hacia Bilbao para tomar parte en las fiestas del 2 de Mayo.

Cartagena.—El regimiento de infantería de Marina ha comenzado las maniobras.

El primer batallón marchó con dirección a Pacheco.

El segundo ha salido por distinto camino para oortarle la retirada.

Manda las maniobras el general D. Antonio Gomez.

Las maniobras durarán dos ó tres días. Hace una temperatura espléndida.

Dos ahogados

Sevilla.—El vapor «Moratín», á poco de salir de Sevilla, echó a pique una barca tripulada por varios pescadores.

Dos de ellos perecieron ahogados.

Las huelgas.—Homenaje a Ena

París.—Han sido restablecidas las patrullas que recorrian las calles durante la huelga de los carteros.

Se ejerce estrecha vigilancia sobre las imprentas.

La policía vigila las piperías, bisuterías y joyerías.

Los huelguistas siguen en calma.

«La Patrie» anuncia la formación de un comité compuesto de notabilidades de la industria y el comercio parisiense.

Se propone ofrecer a la princesa Ena, con motivo de su boda, un duradero homenaje como prueba de la profunda simpatía y amistad que unen a Francia y España.

De Palma

Palma.—Mañana se reunirán las autoridades y entidades para acordar los festejos que se verificarán con motivo de la boda de D. Alfonso.

Se dará una función de gala en el teatro Principal.

Además habrá retreta, bailes populares, fuegos en la bahía é iluminaciones.

Bolsin

Interior, 81'95.

Amortizable, 101'00.

Francos, 15'25.

Libras, 28'92.

—Así que, mi querida y tierna Eva, si llegas á recibir este diario, podrás tranquilizar á Dagoberto sobre la suerte de su mujer y de su hijo que ha abandonado por nosotros. Jamás podremos agradecerle y pagar bastante semejante sacrificio; pero estoy tranquilo; tu bueno y generoso corazón habrá sabido indemnizarme.

el día fatal llegará y esta última esperanza me será arrebatada; pero no quiero concluir este día con un pensamiento triste. «Adios, amada Eva! Estrecha á nuestro hijo contra tu corazón, cúbrelle con todos los besos que os envió á los dos desde el fondo del destierro...»

alumbra completamente á este hombre, y la intensidad de la luz, opuesta á la dureza de las sombras, marcaba mucho más los toscos colores de su rostro huesudo y feroz.

«Su poesía está llena de energía y de elevación; no se canta otra cosa en la herrería, y estos versos encienden los corazones más fríos y más tímidos.»

«Mi padre, siempre jefe de taller en casa del Sr. Hardy, me dice éste que ha recibido también en su casa al hijo de nuestro viejo Dagoberto; Agrícola trabaja bajo la dirección de mi padre, que está encantado de él; dícame que es un muchacho fuerte y vigoroso, que maneja como una pluma su pesado martillo de herrero; tan alegre como inteligente y laborioso, es el mejor operario del establecimiento, lo cual no le impide por las noches, después de su pesado trabajo del día, cuando vuelve al lado de su madre, á quien adora, componer canciones y versos patrióticos muy buenos.»

ELIXIR DEL GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las

Tosos pertinaces
enfermedades del pecho
atarros de los bronquios
Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens, vista sumaria de las descripciones de planes terapéuticos y de los resultados obtenidos en la curación de la tisis pulmonar, ha sido en el objeto de mis observaciones, sorprendiendo con la rapidez y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. Luis Valls.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens, debido a su preparación especial, es el mejor remedio para la tisis pulmonar.—Doctores Valls, González, Espinosa, Vidal y Llobregat.

El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsamos de goma, se absorbe rápidamente en el organismo pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

El Elixir de Guayacol Torrens es el mejor preparado conocido para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Gullón.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens ha sido tan satisfactorio, que no hay duda en el momento en que se lo emplea para el tratamiento de la tisis pulmonar.—Dr. Torrens.

Llamo la atención de los médicos y enfermeros sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la tisis pulmonar, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Dr. Valls.

He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en casos de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Sablera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, en la curación de la tisis pulmonar.—Dr. Paulino Vallente.

He ordenado infinidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de haber publicado que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.

Impotencia, esterilidad, males del estómago y nerviosos

Los que no usan el Tónico Koch
La causa del desarreglo orgánico que aniquila y quita con la salud la alegría de vivir.
Los que usan el Tónico Koch
El Tónico Koch es el remedio para la impotencia, esterilidad, males del estómago y nerviosos.



La cura positiva de todas las DEBILIDADES se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, preferido de todos, enfermos y médicos.

Negocio productivo Alto á los Agricultores

Medio lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 26 á 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizado.

Preparado por el Químico Boigues
DESPACHO: Villana, 13, (esquina al Pintor Domingo)

Sastre El que quiera
Se necesitan oficiales 4 jornal. Villargat, 3, entresuelo.

Nodrizas
Una de 26 años, leche de un mes, desea criar en su casa. Razón: calle de Arrancapinos, 11, primero.

GANGA
Jotes de atún grande á 3 reales. Sardinas á 30 cts. lata grande. Pasaje Monistrol.

Traspaso
Se traspasa una botigueta nueva muy bien montada, en sitio céntrico de la capital, se dará económica. Razón: San Miguel, 10, bajo.

Almoneda
La Paríen caja de préstamos. San Vicente, núm. 174. Esta casa verificará almoneda de todo lo vendido, los días 3, 4 y 5 del próximo mes de Mayo.

Almoneda
Se venden todos los muebles existentes en la lujosa habitación, plaza Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta, con puesta de un elegante recibidor, un comedor regio, un caprichoso dormitorio Luis XV, un bonito despacho, 11 sillas, espejos y otros objetos, todos nuevos y de sólida construcción, se venden por la mitad de su valor por necesitar su dueño trasladarse al extranjero.

Almoneda
Se venden todos los muebles existentes en la lujosa habitación, plaza Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta, con puesta de un elegante recibidor, un comedor regio, un caprichoso dormitorio Luis XV, un bonito despacho, 11 sillas, espejos y otros objetos, todos nuevos y de sólida construcción, se venden por la mitad de su valor por necesitar su dueño trasladarse al extranjero.

Almoneda
Se venden todos los muebles existentes en la lujosa habitación, plaza Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta, con puesta de un elegante recibidor, un comedor regio, un caprichoso dormitorio Luis XV, un bonito despacho, 11 sillas, espejos y otros objetos, todos nuevos y de sólida construcción, se venden por la mitad de su valor por necesitar su dueño trasladarse al extranjero.

Almoneda
Se venden todos los muebles existentes en la lujosa habitación, plaza Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta, con puesta de un elegante recibidor, un comedor regio, un caprichoso dormitorio Luis XV, un bonito despacho, 11 sillas, espejos y otros objetos, todos nuevos y de sólida construcción, se venden por la mitad de su valor por necesitar su dueño trasladarse al extranjero.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores

Para Newcastle
El vapor Helene carga el día 25 de Abril

Para Glasgow
El vapor Emerald carga el día 25 de Abril

Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

Compañía Marítima COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapores

Al Norte de España
Antonio Roca carga el día 2 de Mayo

para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.

Consignatario: D. Melchor Durat, Llano del Remedio, 10. Teléfono 33.

En el Grao informará: Vía de Mirra y Sana, Contramaestre, 19, Teléfono 1036

Almoneda

La Paríen caja de préstamos. San Vicente, núm. 174. Esta casa verificará almoneda de todo lo vendido, los días 3, 4 y 5 del próximo mes de Mayo.

Hay para venta de plazo vencido, mantillas, cortes de traje para la próxima temporada, telos de pared y bolsillo, un piano baratasimo para estudio, una guerrera y chaqueta para oficina de caballería, vasos de plata, abanicos y otros objetos.

Esta casa dispone de un buen salón para planes y de demás traspasa papelerías del Monte de Piedad.

Traspaso

Se traspasa una botigueta nueva muy bien montada, en sitio céntrico de la capital, se dará económica. Razón: San Miguel, 10, bajo.

Dinero

Comerciantes, industriales, propietarios y mineros. Intereses más módicos que ninguna otra casa.

Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 80, bajo, izquierda, de 10 a 1 y de 3 á 7.

Se vende

un plano nuevo de primera, catrice meses de servicio, de cuerdas cruzadas y del número tres. Darán razón en Carlet, Café Novedades.

Almoneda

La caja de préstamos, La Industrial, Ruzafa, 84, pral. hará almoneda los días 24 y siguientes del mes de Abril, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

No se admitirán renovaciones durante los días de almoneda.

Agentes

bien relacionados con el comercio de la Plaza, se necesitan BUENA COMISIÓN

Dirigirse "El Amigo en Valencia", Carrigues, 13.

Ganga verdad

Se traspasa un establecimiento de vinos y comidas muy acreditado, en las afueras de la capital, cerca de varios talleres. Razón: Oribeula, 4, bajo.

Vino de cosechero de Pedralva

Se venden vinos finos de mesa á 30, 35 y 40 cts. litro; el de cántaro á 13, 14 y 15 reales. Se sirve á domicilio. Avellanitas, 17.

Procedente

de una subasta se vende un motor á gas, fuerza cuatro caballos; está casi nuevo.

Lo enseñar en calle de Merced Cortés, núm. 7, bajo, Ebarría de los Srs. Ferrer y Mir.

Ocasión

Se venden todos los muebles existentes en la lujosa habitación, plaza Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta, con puesta de un elegante recibidor, un comedor regio, un caprichoso dormitorio Luis XV, un bonito despacho, 11 sillas, espejos y otros objetos, todos nuevos y de sólida construcción, se venden por la mitad de su valor por necesitar su dueño trasladarse al extranjero.

Razón: Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta. De nueve mañana a siete tarde.

Se desea comprar

una habitación en esta capital, que sea de mucho precio.

Dirigirse: Lista de correos, núm. 2.938, indicando donde está situada la finca y el domicilio del dueño

Se alquila

una habitación en Buñafos, calle Jorge Juan, donde pasa el tranvía, con agua potable, gas en la cocina y habitación con jardín, por 90 reales al mes. Darán razón: Pasaje Monistrol, 4, entresuelo, Valencia.

Cueva

Se vende una muy bonita, con vistas preciosas en la pedrera de Benimaclet.

Darán razón en la Pedrera del mismo pueblo, cueva de Carlos.

Se alquila

un gran local propio para taller ó industria, con habitaciones para vivienda, en la calle de Jesús, núm. 8. Informar en la misma casa, segundo, izquierda.

Alhajas

de oro, plata y platin, piedras finas, galones, dentaduras insertables y monedas fuera de curso compro á altos precios. No vender sin verlo que paga esta casa.

No confundirse: Manuel Píccer, calle de Brucila, 30, plaza del Mercado, junto y frente á la botica de San Antonio.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 13, junto al horno, Valencia.

Vapores de los señores Ibarra y Ca

A LA CONSIGNACION DE

VIUDA é HIJOS DE NOGUÉS

P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villacarrón, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Pampos, Cete y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villacarrón, Coruña, Ferrol, Oijón, Santander, Bilbao y Países Bajos.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ampos servicios.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

ACABA DE PUBLICARSE y á todos es interesante.

Precio: CINCO pesetas.

Décimaséptima edición, 1906.

GUÍA COMERCIAL DE VALENCIA Y SU PROVINCIA

PUBLICADA CON DATOS DEL ANUARIO DEL COMERCIO (BAILLY-BAILLIERE)

CONTIENE

Se halla de venta en Valencia, en casa del Agente D. FELIPE BOISSIN, Pl. del Molino de Robella, 3, y en las principales librerías; en Madrid, en la Casa editorial de BAILLY-BAILLIERE é HIJOS, Pl. de Santa Ana, 10.

VALENCIA.—Indicador de los comerciantes, comercio é industria, por orden alfabético, con orden metodico de los que las ejercen y sus seales.

VALENCIA.—Indicador de los habitantes residentes en cada casa, por orden alfabético de calles, con indicación de las profesiones que ejercen.

PROVINCIA DE VALENCIA.—También contiene todos los puntos de la provincia de Valencia, con la indicación del número de habitantes en cada uno, distancias á la casa de partido, estaciones del ferrocarril, estaciones de telégrafos, carreteras, así como nombre y apellidos de todos los habitantes, con indicación de las profesiones, comercio é industria que ejercen.

Sección de anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.

Finalmente, un índice alfabético completo de la provincia por orden alfabético.

curiosidad de las dos jóvenes. Blanca redobló la atención, continuando de este modo:
—El hermano adoptivo de Agrícola, ese pobre niño abandonado que la mujer de nuestro buen Dagoberto ha recogido tan generosamente, presenta, me dice mi padre, un gran contraste con Agrícola, no en el corazón, porque ambos lo tienen excelente; pero todo lo que Agrícola tiene de vivo, alegre y activo, lo tiene Gabriel de melancólico y meditabundo; por lo demás, cada uno de ellos tiene, por decirlo así, la figura de su carácter. Agrícola es moreno, alto y fuerte; tiene el aire alegre y atrevido; Gabriel, por el contrario, es débil, rubio, tímido como un joven, y su fisonomía expresa una dulzura angelical.
Las huérfanas se miraron sorprendidas; después, volviendo hacia Dagoberto sus rostros inocentes, le dijo Rosa:
—Has oído, Dagoberto? Nuestro padre dice que tu Gabriel es rubio, y que tiene una figura de ángel; enteramente lo mismo que el nuestro.
—Sí, sí, lo he oído, y he ahí por qué nuestro sueño me sorprende.
—Quisiera saber si tiene también ojos azules—dijo Rosa.
—En cuanto á eso, hijas mías, aunque el general nada diga, puedo asegurar que los tendrá, porque esos pelirrubios tienen siempre los ojos azules; pero azules ó ne-

gros servirán poco para mirar á las jóvenes. Continúa, vais á saber por qué...
Blanca prosiguió:
—La fisonomía de Gabriel tiene una expresión de dulzura angelical, como ya te he dicho; uno de los hermanos de las escuelas cristianas á donde iba también lo mismo que Agrícola y otros niños del barrio, encantado de su talento y de su bondad, habló en su favor á un protector muy poderoso que se interesó por él y le colocó en un seminario: dos años hace que Gabriel es sacerdote, consagrado á las misiones extranjeras, y pronto debe partir para la América.
—¿Tu Gabriel es sacerdote?—dijo Blanca mirando á Dagoberto.
—Y el nuestro es un ángel,—añadió Blanca.
—Lo que prueba que el nuestro tiene un grado más que el mío; es igual, cada uno tiene su gusto: en todas partes hay personas honradas; pero prefiero que sea Gabriel quien ha escogido el ropaje negro. Quiero ver mejor á mi hijo con los brazos desnudos, con un martillo en la mano, ni más mandil de enoro enido al cuerpo, ni más ni menos que nuestro abuelo, hijas mías, ó lo que es lo mismo, el padre del mariscal Simón, duque de Ligny; porque después de todo, el general es duque y mariscal por la gracia del emperador. Ahora termina vuestra lectura.
—¡Ay! sí,—dijo Blanca,—no quedan más que algunas líneas; y prosiguió: